

La Voz de la Verdad

DIARIO CATÓLICO Y ANTILIBERAL

EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA

SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

Núm. 1875. Año VII.

La correspondencia al Director ó Administrador.

Lugo.—Lunes 17 de Abril de 1916.

Redacción, Administración y Talleres, Conde de Pallares, 9

FRANQUEO
CONCERTADO

Información telegráfica De nuestra Agencia PRENSA ASOCIADA CONFERENCIAS

España

Asamblea metalúrgica

Nueva importante reunión.—La entrevista con el conde de Romanones

En el local de la Sociedad de industriales metalúrgicos se han reunido nuevamente los representantes de provincias de dicha industria.

Presidió D. José Barret, y asistieron el exsenador catalán Sr. Funoy y los representantes de Madrid, Barcelona, Valencia, San Sebastián, Santander, Bilbao, Gijón, Cartagena, Zaragoza, Huelva, y otras poblaciones.

El presidente dió cuenta a los reunidos de la entrevista celebrada por la comisión nombrada por la asamblea con el conde de Romanones.

La comisión explicó al jefe del gobierno cuales eran sus pretensiones, y la situación creada a la industria metalúrgica por la guerra europea de la cual se habían aprovechado en su perjuicio los siderúrgicos, armadores y carboneros que constituyen una oligarquía.

Pidieron que los protegiese dictando las medidas salvadoras acordadas por la asamblea, pues de lo contrario se verían en la necesidad de cerrar sus establecimientos industriales quedando en el desempleo 170.000 familias que a la sombra de esta industria viven.

El presidente del Consejo después de oír atentamente las explicaciones de la comisión, dió que estudiaría el asunto, pero guardó una grandísima reserva respecto de las medidas que adoptará el gobierno.

La reserva del presidente.—El plazo de espera.—Al paro

Varios de los concurrentes a la reunión después que terminó de hablar el presidente, hablaron comentando las palabras del conde de Romanones que interpretaron desfavorablemente para sus pretensiones.

Todos los oradores coincidieron en la necesidad de ir al paro de las industrias, sino se resuelve rápidamente el gobierno a dictar las medidas propuestas por la asamblea.

Se acordó después de una breve deliberación continuar todos los representantes en Madrid, hasta conocer el acuerdo que adopte el consejo de ministros en la primera reunión que celebre, esperando como máximo hasta el miércoles.

Se facultó al presidente Sr. Barret en unión con el representante de la confederación nacional de las industrias de construcción Sr. Tanoy para aplicar el acuerdo del paro en el momento oportuno.

Un buen alcalde

Prohíbe la venta de libros protestantes.—El gobernador revoca el acuerdo.—Dimisión del alcalde

Comunican de Palma de Mallorca que está siendo felicísimo el alcalde de aquella capital por su actitud frente a la propaganda protestante.

Dicha autoridad prohibió la venta en la feria que se celebra en Palma, de libros protestantes.

En contra de esta prohibición recurrieron las sociedades evangélicas, fallando el gobernador en contra del alcalde.

Este, después de asegurar que mantenía la prohibición a pesar de lo dicho por el gobernador civil, presentó la dimisión de su cargo fundándola en motivos de salud.

Numerosas y distinguidas personalidades, comisiones de entidades y muchas otras personas, desfilan por el domicilio del alcalde felicitándole por su actitud valiente y decidida.

La conducta del gobernador civil es muy censurada habiendo causado pésimo efecto en la población, la revocación del alcalde.

La mayoría del ayuntamiento se propone felicitar en la primera sesión que se celebre al alcalde dimisionario, realizando un acto de adhesión.

La artillería

La academia del arma cumple con el precepto pascual

Dicen de Segovia que revisió gran solemnidad el acto de cumplir con el precepto pascual, los alumnos de la Academia de Artillería.

Para prepararlos a dicho acto, el P. Melchor Benisa les dirigió varias conferencias en uno de los más espaciosos templos de la capital, conferencias que se vieron concurridísimas; llamando extraordinariamente la atención la elocuencia y los profundos conocimientos del P. Benisa.

Les administró la Comunión el prelado de la diócesis.

Cumularon el director de la Academia, los profesores, y los alumnos todos.

Este acto ha causado gran impresión en toda la ciudad.

La fiesta del Arbol

Por la tarde se celebró en la misma capital la fiesta del arbol que resultó brillantísima asistiendo las autoridades, los niños de las escuelas, y mucho público.

Auto despenado

Cuatro muertos y un herido.—Carreras suspendidas

Dicen de Barcelona que cerca de Sitges un auto que se dirigía a tomar parte en las carreras de motores, se despenó por el monte de Garrás, cayendo desde gran altura.

El accidente se atribuye a que con la gran velocidad que el coche llevaba en una curva no obedeció bien el volante.

Resultaron muertos cuatro de los que ocupaban el vehículo. El otro ocupante resultó herido pero de tal gravedad que falleció al ser trasladado al Hospital.

El auto iba ocupado por distinguidos jóvenes, entre cuyos nombres figuran los apellidos Llovet y Vinardell.

En señal de duelo se han suspendido las carreras.

Vázquez Mella

A Bilbao

Ha marchado de Oviedo con dirección a Bilbao el Sr. Vázquez Mella.

Fue despedido en la estación por numerosos amigos, habiéndosele tributado una entusiasta despedida.

Don Melquiades

También marchó de Oviedo el jefe del reformismo D. Melquiades Alvarez

Un festival

La educación física

Se ha celebrado esta tarde el festival de educación física, patrocinado por el infante D. Alfonso.

Asistieron los reyes y los infantes. Tomaron parte en la fiesta los alumnos de las escuelas, el colegio de la benemérita, la academia de infantería y los bomberos madrileños.

Todos los ejercicios fueron oracionados. También asistieron los exploradores realizando diferentes ejercicios.

De Palacio

Capilla Pública

La capilla pública de hoy revisió gran solemnidad.

En las galerías había numerosísimo público presenciando el paso de la comitiva. Guardias de alabarderos cubrían la carrera.

El rey vestía el uniforme de gala de almirante de la Armada.

Seguía la reina Victoria, los infantes Isabel y María Luisa, D. Fernando D. Alfonso y D. Carlos; y las damas de la reina, grandes de España, y gentiles hombres de cámara.

La reina María Cristina y sus nietos presenciaron el paso de la comitiva y la procesión desde la Sala de billar. Asistió el Obispo de Sión.

Un crimen

Recaudador de contribuciones muerto de un tiro.

El gobernador civil de Zaragoza comunica oficialmente al ministro de la

La guerra europea

Violentos combates al sur de Douaumont.—Divergencias en Inglaterra y Rusia.—Actividad en el Val Sugana.—Éxitos rusos en el frente alemán.

En Francia

Comunicado francés de la tarde

Paris.—En Avocant y bosque de Caurette cañones.

Anoche atacamos violentamente las posiciones alemanas al sur de Douaumont, penetrando en las trincheras enemigas y haciendo cien prisioneros entre ellos dos oficiales.

En el Woivre tienen lugar cañones intermitentes.

General a la reserva

Paris.—Se ha firmado el pase a la reserva del general Duboil exgobernador militar de París.

Navegación interrumpida

Paris.—Se ha suspendido el servicio de navegación entre Francia e Inglaterra por el puerto de Dieppe, por las dificultades que ofrecen las minas flotantes.

Comunicado francés de la noche

Paris. 11 noche.—En la orilla izquierda del Mosa, los alemanes han bombardeado violentamente las posiciones francesas del bosque de Avocant y la cota 304.

En la orilla derecha hay gran actividad de ambas artillerías en la región de Douaumont, en el Woivre, en Moulainville, Haudamont y Eparges. En el resto del frente calma.

El ejército belga

Paris.—Es inexacta la afirmación hecha por los alemanes de que el ejército belga haya quedado reducido a la sexta parte de sus efectivos.

El ejército belga es numeroso y está bien organizado y perfectamente pertrechado.

Comunicado inglés

Londres.—Hemos rechazado cinco ataques efectuados por el enemigo contra los hoyos producidos por la explosión de las minas en Saint Eloy.

En los alrededores de Hulax estallaron quince minas enemigas produciendo algunos daños.

Comunicación alemán

Nauen 10'30 noche.—El cuartel general alemán comunica que en ambos lados del canal de La Bassée aumentó la actividad de la artillería en combinación con la lucha de mina.

En la región de Vernelles destruimos una posición inglesa en la extensión de sesenta metros por medio de la explosión de minas.

Al este del Mosa tienen lugar violentas luchas en el frente avanzado al sur del fuerte de Douaumont hasta la hondonada de Vaux.

El enemigo después de una preparación de la artillería avanzó con grandes fuerzas, pero lo rechazamos completamente, haciéndole cien prisioneros.

En el resto del frente no ha ocurrido nada digno de mención.

En los Balcanes calma.

En Rusia

Parte oficial de Berlín

Mauen. 10'30 noche.—En el frente

Gobernación que en un pueblo de aquella provincial, un individuo llamado Romualdo Rey, mató de un tiro al recaudador de contribuciones.

De Roma

Las Novelas Ejemplares de Cervantes.

Roma.—Con gran solemnidad le ha sido entregado al Sr. Piña representante de España en el Quirinal un ejemplar de la traducción de las Novelas Ejemplares de Cervantes, dedicada a Alfonso XIII.

El diputado Artou pronunció en el acto de la entrega un discurso, expresando los sentimientos de amistad que unen a Italia y España.

El Sr. Piña, contestó, agradeciendo el homenaje en nombre de España y del rey.

Ofrenda tradicional

Roma.—En la solemnidad del domingo de Ramos le ha sido presentada a Su Santidad el Papa, la palma que tradicionalmente le ofrecen las religiosas benedictinas.

El meso solo han tenido lugar pequeños encuentros sin importancia entre patrullas.

Parte oficial de Petrogrado

Petrogrado.—En la región de Dvinsk hemos tomado la ofensiva contra el pueblo de Gaburnonka. Cortamos las alambradas de las trincheras enemigas, ocupado dos colinas al oeste y sur de Gorbunovka.

Rechazamos los contraataques llevados a cabo por alemanes para recuperarla.

En el lago de Smorgonje, duelos de artillería.

En la estación de Elik avanzamos. En la noche del 13 los austriacos se acercaron a nuestras posiciones de Trazrke, llevando puñales.

En su mayo se rindieron, pero al ir a cogerlos, arremetieron a puñaladas contra nuestras tropas luchando cuerpo a cuerpo.

Nuestros aeroplanos arrojaron bombas sobre las estaciones de Zoneska y Czernovo.

Informes complementarios dicen que en la ocupación de Pogoramegil aprisionaron los rusos al enemigo cinco oficiales y 38 soldados ileso y 30 heridos.

En el Cáucaso, en la región de Bitlis después de muchos días de lucha, derrotamos a los turcos persiguiéndolos.

Aprisionamos a trece oficiales y 350 soldados, y los cogimos además varias ametralladoras.

Divergencias entre Rusia e Inglaterra.—Población evacuada.

Nauen. 10 mañana.—Las divergencias existentes entre Inglaterra y Rusia han sido motivadas por la pretensión de aquella de dirigir las operaciones de la segunda.

Esta ha sido la causa de que la ofensiva rusa parará tan pronto.

Los rusos han ordenado la evacuación del pueblo de Bojan en la Bukovina que habitan 50.000 rumanos.

Esta evacuación ha sido ordenada después de haberles hecho construir allí trincheras.

El Zar en peligro

San Petersburgo.—En la reciente visita hecha por el Zar Nicolás a las posiciones rusas.

Los aviones alemanes arrojaron bombas que en diferentes ocasiones pusieron en peligro la vida del emperador.

En Italia

Llamamiento a filas

Roma.—Han sido llamados a filas quinientos mil hombres serán rápidamente instruidos y enviados al frente austriaco.

Comunicado italiano

Coltano. 10'30 noche.—En los valles de Lagorina y Sugana hay cañones.

Rechazamos varios ataques del enemigo contra nuestras posiciones de Soglia, Daspsce, Malogethen en el vol Sugana.

Obligamos al enemigo a evacuar sus posiciones al sudeste de Seic.

Los Balcanes

La frontera de Rumania

Paris.—Es totalmente inexacto que Rusia haya cerrado la frontera de Rumania.

El trato que los aliados dan a los prisioneros.

Viena. oficial.—La prensa resalta el trato inadecuado que los prisioneros austrohúngaros tuvieron en Servia.

Aseguran que esto lo conocen los aliados que podrán a pesar de estas inhumanidades continuar diciendo que marchan a la cabeza de la civilización y que defienden esta causa.

En Asia

Crítica situación de los ingleses en Mesopotamia.

Nauen.—El *Seccolo* de Milan insiste en que es poco satisfactorio el estado de las tropas inglesas en la Mesopotamia.

Dice además que se teme por la suerte de las tropas inglesas que forman la guarnición de Kut el Amara, creyéndose que el ejército sitiado no podrá ser librado a causa de la imposibilidad de que las tropas que van en su auxilio puedan vencer las dificultades que encuentran.

En el mar

Vapores hundidos por los submarinos en el mes último.

Roma.—La prensa suiza dice que los submarinos germanos hundieron durante todo el mes de marzo a ochenta buques, con un total de 6.000 toneladas.

También los hidroaviones

Roma. Un hidroavión alemán estuvo ayer al vapor holandés *Reda*, inspeccionando la documentación del barco, un oficial del hidroavión.

Después, el vapor holandés pudo continuar viaje.

De Méjico

Destacamento yanqui agredido.—Otras noticias.

Washington.—El ministro nada ha dicho de la agresión de que se dice fué objeto un destacamento yanqui en la población mejicana de Parral.

Según rumores, resultaron 130 norteamericanos muertos.

Hay gran ansiedad por saber noticias de las tropas norteamericanas.

Han llegado a Moren donde se están concentrando numerosos carrancistas.

PRENSA ASOCIADA

ECOS DE SOCIEDAD

Los que viajan

Regresó de Madrid, nuestro amigo D. Guillermo de Arce y Campo.

—Estuvo en Lugo, el joven alumno de la Facultad de Medicina de Santiago, D. Luis Gayoso Castro.

—Llegó de Santiago, el escolar D. Ricardo López Pardo.

En la Soledad

Verificóse ayer, en la capilla de la Orden Tercera, solemne función religiosa con motivo de la Renovación de la profesión de los Hermanos Terceros.

A las siete y media celebró la misa de comunión general el muy I. Sr. Magistral siendo la solemne a las once y media.

Por la tarde, predicó hermosa plática el Sr. Lorenzo López, terminándose los cultos con la ofrenda de velas.

Todo el día estuvo expuesto el Santísimo, siendo velado por Hermanos Terceros y Tarsicios.

MISCELANEA

Canastilla Antoniana

La Canastilla con que las señoras de la Juventud Antoniana socorren a los pobres recién nacidos, corresponde este mes a la parroquia de S. Pedro.

Excursión artística

A fines de mayo próximo vendrá a Galicia en su acostumbrada tournée artística la excelente sociedad musical, que dirige el insigne maestro Sr. Fernández Arbós dando en la Coruña tres conciertos en el teatro principal.

Entre las obras que hayan de figurar en los programas aparecerá una obligada a cantos y bailes gallegos.

Un banquete

Hoy se celebrará en Becerreá un banquete en obsequio al distinguido joven D. José Boado, nombrado recientemente caballero de la Orden de Malta.

Con este motivo salió ayer para aquella villa nuestro amigo el joven abogado D. Edmundo F. Vázquez de Quiroga.

El domingo de Ramos

Magnífico fué el domingo de Ramos. El tiempo se presentó bueno, y lo aprovecharon las gentes para aprovecharse de las delicias primaverales. Los paseos víéronse muy concurridos.

En la Catedral se celebraron con gran brillantez los divinos Oficios asistiendo muchísimos fieles, lo mismo que por la tarde a los ejercicios del Via Crucis.

En Montirón tuvieron donde pasar la tarde los aficionados a los deportes, y los amigos del «divino arte», pudieron recrearse con el concierto dado por la banda municipal en el kiosco de la Alameda.

Partido de balompí

En el campo de Montirón se celebró ayer el partido anunciado entre los equipos de Lugo y Montforte.

El *macht* fué muy reñido, quedando el equipo de Lugo a dos goals contra cero de los Montfortinos.

Toda la tarde lucharon los lucenses en el terreno contrario.

«Licor del Polo»

Se está persiguiendo judicialmente, a los que, aprovechándose del crédito del conocido «Licor del Polo», despachan por medida, engañando a los incautos, cualquier pócima, quizá nociva, haciéndola pasar por tan acreditado dentífico español. ¡Ojo! En ningún caso el «Licor del Polo» se vende suelto. No dejarse engañar.

Congregación de la Buena Muerte



Los ejercicios de este día se celebrarán a intención de

Doña Julia Suárez Prado

por las difuntas

Doña Julita Prado

y su hija

Doña Angela

Dicha señora ruega a sus amistades y conocidos la asistencia a estos actos piadosos.

Boletín religioso

Calendario

Lunes, día 17 del mes y 108 del año restan, 240.

Semana 15.^a

Sol: sale a las 5'38; pónese a las 6.3.

Luna: sale a las 4'41; pónese a las 16'52.

Luna Llena el 17.

SANTOS PARA MAÑANA.—Apolonio, Perfecto, pb.; Eleuterio, ob.; Anía, mártir.; Galdino, card.; Calcecro, Corebo, mrs.; A mideo, fd.; B. Andrés Hibernón.

El Oficio divino y la Misa de la Feria 3.^a de la Semana Mayor, con rito simple y color morado.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios os ampare a las viudas y huérfanos de la guerra.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer como se pueda a las viudas huérfanos de la guerra.

